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CURTAS
INDICAÇÃO

O presidente do INPAR, Instituto de Previdência dos
Servidores Municipais de São Sebastião do Paraíso,
Daniel Talles, que também é vice-prefeito, enviou ofíci-
os comunicando ao prefeito Marcelo Morais, ao presi-
dente da Câmara Municipal, José Luiz das Graças, ao
presidente do SEMPRE, Dalmo Fátimo Oliveira, para
informar que no 10 de novembro às 14 horas haverá
reunião de instalação e posse dos novos membros do
Conselho Administrativo do INPAR para o biênio 2023/
2025. Afirmou que aquele instituto aguarda a indicação
por parte do Executivo, Legislativo municipal e repre-
sentantes dos servidores municipais, e a presença dos
indicados, suplentes e titulares.

MAIS DIFÍCIL
O presidente do Conselho Administrativo do INPAR,

médico Daniel Tales usou a tribuna livre da Câmara,
segunda (30) para fazer prestação de contas de seu
mandato que se encerra no próximo dia 11 de novem-
bro. “Confesso que foi mais difícil que eu imaginava.
Sou funcionário público há 16 anos, com dois cargos
efetivos, e não sabia a situação que se encontrava o
Instituto”, disse ao iniciar seu relato “sobre tudo que
passou durante estes quase dois anos”. Quando as-
sumiu em 2021 eram 455 aposentados e 131 pensio-
nistas e a folha de pagamento mensal bruta R$
1.925.020,00. Em setembro passado, eram 510 apo-
sentados, 144 pensionistas e a folha é de R$
2.428.861,31.

BAGUNÇADO
“Quando assumimos estava todo bagunçado. Há

demonstrativos a serem apresentados ao Tribunal de
Contas. A parte contábil, lançada no chamado DIPR
deve ser feita a cada dois meses, e o último tinha sido
feito em 2014, então de 2015 até 2021 não havia ne-
nhum. Todos os demonstrativos estavam atrasados,
e até por isso toda semana chegam cobranças de
multas a serem pagas, coisas erradas que foram fei-
tas. Hoje graças a uma equipe eficiente podemos ba-
ter no peito e falar que não existe mais nenhuma irre-
gularidade em relação ao Tribunal de Contas, a pres-
tação de contas.

IRREGULARES
Segundo o presidente do INPAR, quando ele assu-

miu, entre aposentados e pensionistas eram 586
beneficiários, dos quais 263 pastas estavam irregula-
res. As pastas, conforme explicou contêm documen-
tos comprovando direitos para o recebimento de apo-
sentadoria ou como pensionista. Os 263 estavam ile-
gais, havia impedimentos, pastas não tinham sido
lançadas para o Tribunal de Contas. Isto trouxe prejuí-
zos para o Instituto quanto à compensações a serem
feitas junto ao INSS. Hoje com quase 600 segurados
recebemos do INSS R$ 17.353,89 deveríamos estar
recebendo R$ 230. 985,32 -, porque gestões passa-
das deixaram de cobrar o dinheiro devido.

MEIO AMBIENTE
Questionado pelos vereadores José Luiz das Gra-

ças e Toninho Picirilo sobre descarga de efluentes lí-
quidos no Córrego do Matadouro, adjacências do bair-
ro João XXIII, o secretário municipal de Meio Ambiente,
Renan Jorge Preto, informou que desde o início do
mandato a administração municipal envida esforços
para coibir o descarte em desacordo com padrões le-
gais em todo do território do município. Disse que a
Secretaria realizou fiscalizações no mencionado local,
algumas delas, em conjunto com equipes da Secreta-
ria Estadual de Meio Ambiente, e Polícia de Meio Ambi-
ente.

MULTAS
Secretário Renan explica que entre as principais

medidas adotadas, houve coleta e análise laboratorial
de amostras de efluentes líquidos para verificar se es-
tavam dentro dos padrões legais em oito oportunida-
des, todas sem prévio aviso aos fiscalizados. Como
foram apontadas irregularidades, foram lavrados três
autos de infração de aplicadas multas que atingiram
R$ 204 mil, sem a devida correção, bem como houve
embargo de atividades da empresa. As defesas apre-
sentadas contra as penalidades, segundo o secretário
estão em fase de análise, mas o embargo foi retirado
após comprovado a adequação por parte da empresa.

FISCALIZAÇÕES CONTINUAM
Renan esclarece que meses depois chegaram ao

conhecimento da Secretaria, reiterados relatos de que
estaria ocorrendo poluição no curso d’água, e trans-
tornos causados a vizinhança, em razão de fortes odo-
res. O secretário ressalta que fiscalizações continu-
am sendo realizadas no local, e na hipótese da cons-
ta-tação de novas irregularidades, serão adotadas to-
das as medidas previstas em lei.

DESINTERESSE
A população paraisense não tem se interessado em

acompanhar a transmissão de sessões da Câmara
Municipal de São Sebastião do Paraíso. Isto se cons-
tata pelos números de audiência, ou seja, pessoas que
acessam redes sociais daquela Casa. Na sessão desta
segunda-feira, dia 30, no início havia 20 acessos, e ao
final da sessão havia caído para apenas 10. Possivel-
mente espera-se uma Câmara proativa, aproveitando
melhor o tempo com tratativas de temas de real im-
portância, hoje dedicados a rasgar sedas, e com se-
guidas homenagens, mais apropriadas para outras
ocasiões.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 1.º de novembro de 1980 (43 anos), foi fun-

dada a Creche Vinício Scarano pela Loja Maçônica
Apóstolos da Liberdade n.º 51. Recebeu esse nome
em homenagem póstuma ao maçom Vinício Scarano,
e sua construção contou com grande incentivo de José
Borges da Cunha. Em 2001 a creche foi municipalizada
com o nome de Centro Municipal de Educação Infantil
CMEI “Vinício Scarano”. (Fonte: Efemérides Parai-
senses).
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NOVEMBRO 2023
Penúltimo mês do ano acena
Para o transcorrer do cenário
Traga a compreensão amena
Para registrar seu calendário!

No dia dois nossa reverência
Aos que fizeram sua história
Marcando com a existência,
Nossa vida, nossa memória!

No dia quinze a proclamação
Da República, comemoração,
No dia dezenove a Bandeira,
No mastro balança altaneira!

Consciência negra marcada,
No dia 20 é comemorada,

Que haja mais fraternidade,
Entre povos, com igualdade!

Que esse novo mês que inicia,
Seja mensageiro de harmonia,
Trazendo muita paz desejada,
Humanidade seja abençoada!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

OPINIÃO

DECISÃO DO STF SOBRE RETOMADA DO IMÓVEL SEM
PROCESSO JUDICIAL: NA PRÁTICA, NADA MUDA

GIOVANNA FALCARO*

No último dia 26 de outubro, o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) decidiu, com repercussão geral, pela vali-
dação da possibilidade de instituições financeiras to-
marem os imóveis dados como garantia em contratos
de financiamento imobiliários sem a necessidade de
autorização judicial.

De acordo com o ministro relator, Luiz Fux, a execu-
ção extrajudicial não afasta o controle judicial, visto que
caso o devedor verifique alguma irregularidade no pro-
cedimento, pode acionar o Poder Judiciário para a pro-
teção de seus direitos.

Entretanto, devemos destacar que a medida já era
prevista na Lei 9.514/1997, que versa sobre o Sistema
de Financiamento Imobiliário, e praticada no dia a dia. A
decisão apenas confirmou a constitucionalidade da
medida prevista legalmente e foi exarada com reper-
cussão geral - ou seja, vale para todas as ações a res-
peito do tema em qualquer instância de Justiça no país
-, mas desde 1997 já funciona desta forma.

Conforme a Lei 9.514/1997, após o vencimento par-
cial ou total da dívida e da constituição em mora do de-
vedor, as instituições financeiras já podem procurar o
Cartório de Registro de Imóveis competente, que irá
intimar o devedor para satisfazer o débito no prazo de
15 dias.

Passado esse prazo, caso o devedor não efetue o
pagamento, após 30 dias será consolidada a proprie-
dade em nome da instituição financeira, que terá o pra-
zo de 30 dias para promover o leilão do imóvel.

É importante, todavia, salientarmos que caso o ban-
co pratique alguma irregularidade, o proprietário do imó-
vel poderá ajuizar ação competente e discutir o tema
no Poder Judiciário.

Vale destacar que a decisão do STF não impede o
proprietário do imóvel de ajuizar as ações cabíveis, mas
agiliza o processo de retomada pelos bancos em ca-
sos em que a dívida realmente existe.

Aliás, ainda em 2021, o STF já havia fixado o tema
249, que também autoriza a execução extrajudicial para
a tomada do imóvel dado em garantia em contratos de
financiamento imobiliário pelo Sistema Financeiro de
Habitação. Ou seja, já havia validado esse tipo de to-
mada de imóvel para a maioria dos financiamentos fei-
tos no Brasil.

Segundo dados recentes do Banco Central, existem
cerca de 7,8 milhões de contratos ativos de financia-
mento habitacional no Brasil tinham o próprio imóvel
como garantia do pagamento.

O número representa 99% do total de imóveis com
financiamento habitacional. Modelo conhecido como
alienação fiduciária.

Portanto, na prática, a decisão recente chancelou a
previsão legal da tomada extrajudicial do imóvel dado
em garantia na alienação fiduciária, diminuindo os cus-
tos de crédito, ante a maior segurança jurídica do negó-
cio e, consequentemente, diminuirá a demanda do Po-
der Judiciário que já é sobrecarregado.

* Advogada especialista em Direito Civil da Falchet e
Marques Sociedade de Advogados. 

(Fonte: Hoje em Dia 31/10/2023)

MAIS OU
menos

É! Assim, é mais ou me-
nos: aproximadamente, cer-
ca de, por volta de, perto de,
em torno de, por alto, a gros-
so modo, sensivelmente.
Algo, um pouco, um tanto,
um bocado, parcialmente,
moderadamente, quase, re-
lativamente. Nem bem nem
mal, assim. Viram como
‘mais’ ou ‘menos’ é signifi-
cativo e às vezes não afir-
ma nada?

Em geral, na realidade
do dia-a-dia quando se usa
a expressão é para depreci-
ar o mais e o menos, quan-
do não sabemos se o certo
e o errado. Mas, os sinais
de mais e de menos (+ e -)
apesar de serem símbolos
matemáticos utilizados para
representar as noções de
positivos e negativos, nas
operações de adição e sub-
tração, seu uso foi estendi-
do para muitos outros signi-
ficados na vida cotidiana.

Em latim, os termos
“mais” e “menos” correspo-
ndem a pluse minus, respec-

tivamente. Em francês, a
expressão mais próxima do
mais ou menos é “bof, bof”
e a mais parecida com o
nosso português é “plus ou
moins”. É, em se tratando
de principalmente com o
mais ou menos no brasileiro
certas coisas não estão nem
ruim nem perto de estar boa,
certeza de nada. Nem bem
nem mal e ainda podendo
exprimir dúvida ou hesita-
ção. Bem, assim expressou
o cantor, compositor, músi-
co e escritor brasileiro
Lobão: Você não sabe, nem
nasceu sabendo/ Além, além
da intuição/ A vida corre,
corre lá fora/ Sem ter por-
que, nem razão... Blá blá blá,
MAIS OU MENOS! O fi-
nal, que é o mais difícil para
o escritor (end, last, finale,
full time) e fim.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

DECRETO Nº 00003, de 02 de agosto de 2023
ABRE CRÉDITO SUPLEMENTAR

Presidente do Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Sustentável de
São Sebastião do Paraíso, MG, no uso de suas atribuições legais e de acordo
com a autorização contida na Resolução nº 0002 de 19 de agosto de 2022.
DECRETA:
Art. 1º - Fica aberto ao orçamento do CIDASSP para o exercício de 2023 o
seguinte crédito suplementar, para reforço da seguinte dotação orçamentária.
R$5.000,00 (Cinco mil reais).

CRÉDITO(S)

CLASSIFICAÇÃO FICHA FONTE DR VALOR

01.01.18.541.0001.2.001 - MANUTENÇÃO
DAS ATIVIDADES ADMINISTRATIVAS

339036 - Outros Serviços de Terceiros
- Pessoa Física 15 1500000 5.000,00

TOTAL DE CRÉDITOS 5.000,00

Art. 2º - Constitui fonte de recursos para fazer face ao crédito de que trata o artigo anterior,
de acordo com o § 1º do art. 43, da Lei Federal nº 4.320, de 17 de março de 1964.

RECURSO(S)

ANULAÇÃO DE DOTAÇÕES

CLASSIFICAÇÃO FICHA FONTE DR VALOR

01.01.18.541.0001.1.001 - IMPLANTACAO
OPERAC ATERRO SANIT. DE SS PARAISO

339030 - Material de Consumo 1 1500000 5.000,00

TOTAL DE ANULAÇÃO 5.000,00

TOTAL DE CRÉDITOS 5.000,00

Art. 3º - Este Decreto entra em vigor na data de sua publicação.
São Sebastião do Paraíso, 02 de agosto de 2023.

MARCELO DE MORAIS - Presidente do CIDASSP

@geraldocampetti

O Sermão da Montanha,
também conhecido como o
Sermão do Monte ou o Cântico
das Bem-Aventuranças, é uma
das passagens mais icônicas
do Novo Testamento e uma
parte fundamental do ensina-
mento de Jesus Cristo no Cris-
tianismo. Este discurso é en-
contrado nos Evangelhos de
Mateus, capítulos 5 a 7, e Lu-
cas, capítulo 6, e contém uma
série de ensinamentos e prin-
cípios morais que têm influen-
ciado profundamente a ética e
a espiritualidade cristãs ao lon-
go dos séculos.

O Sermão da Montanha é
um conjunto de instruções e
bênçãos proferidas por Jesus
durante o seu ministério na re-
gião da Galileia. Ele é conside-
rado um guia para uma vida
piedosa e moral, abordando
questões como a humildade, a
misericórdia, a justiça e o amor
ao próximo. É um chamado à
pureza e à retidão de coração.

No contexto histórico, o
Sermão da Montanha foi pre-
gado por Jesus para seus dis-
cípulos e outras pessoas que
se reuniram para ouvi-lo no
Monte das Beatitudes ou das
Bem-Aventuranças, próximo
ao Mar da Galileia. [No Velho
Testamento (Números 34:11;
Josué 13:27), o Mar da Galileia
é chamado de Kinneret e deri-
va da palavra Kinnor, que no
hebraico significa harpa, por-
que seu formato natural se as-
semelha à forma de uma harpa
ou lira cristã. Ainda recebe as
denominações de Lago de
Tiberíades e de Lago de Gene-
saré ou Guinossar.] Era uma
época em que a sociedade es-
tava cheia de desigualdades,
conflitos e injustiças, e as pa-
lavras de Jesus desafiaram as

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
O CÂNTICO DAS

BEM-AVENTURANÇAS!
normas culturais da época, ins-
tando as pessoas a viverem de
maneira diferente.

Cada bem-aventurança no
Sermão da Montanha aborda
uma qualidade ou atitude de-
sejável, como a pobreza de es-
pírito, o luto, a mansidão, a fo-
me e sede de justiça, a miseri-
córdia, a pureza de coração, a
busca pela paz e a disposição
de sofrer perseguição por cau-
sa da justiça. Cada uma des-
sas bem-aventuranças enfatiza
a importância de viver de acor-
do com os princípios de Jesus
e promete recompensas espiri-
tuais.

Na perspectiva espírita, as
Bem-Aventuranças que enca-
beçam o Sermão do Monte são
interpretadas como uma série
de virtudes interconectadas,
começando com a humildade
como a principal delas. Essas
virtudes se acumulam à medi-
da que progredimos espiritu-
almente, formando um caminho
de crescimento interior. Além
disso, enfatizam a importância
da compreensão da vida futu-
ra para uma apreciação com-
pleta dos ensinamentos de Je-
sus. A vida após a morte é fun-
damental para entender o pro-
pósito mais profundo por trás
das Bem-Aventuranças e das
lições de Cristo, fornecendo
um contexto espiritual mais
amplo que lança luz sobre a
evolução contínua da alma.
Sem essa perspectiva, muitos
aspectos dos ensinamentos de
Jesus podem permanecer in-
compreendidos e subestima-
dos. Portanto, a visão espírita
enriquece o entendimento das
Bem-Aventuranças, ligando
virtudes e vida futura como ele-
mentos essenciais para a com-
preensão plena dos ensina-
mentos de Jesus.
Fonte: Portal da Fed. Espírita Brasileira - FEB
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Por Ralph Diniz

Na segunda-feira (30), o
vice-prefeito e presidente do
Conselho Administrativo do
Instituto de Previdência dos
Servidores Municipais de São
Sebastião do Paraíso (IN
PAR), Daniel Tales de Olivei-
ra, subiu à tribuna livre da
Câmara para apresentar um
balanço detalhado de sua ges-
tão à frente do órgão. Com o
término de seu mandato pre-
visto para o próximo dia 11, ele
destacou os desafios e con-
quistas do período.

“Eu não sabia a situação
que estava o instituto. O de-
safio de assumir o INPAR foi
mais difícil do que se imagi-
nava”, admitiu o médico
Daniel Oliveira, que é servi-
dor público efetivo há 16 anos.

Ao assumir a presidência
em 11 de novembro de 2021,
o INPAR contava com 455
aposentados e 131 pensionis-
tas, totalizando 586 segurados
e uma folha bruta de R$
1.925.020,08. Menos de dois
anos depois, em setembro de
2023, esses números saltaram
para 510 aposentados, 144
pensionistas, 654 segurados e
uma folha bruta que quase al-
cançou R$ 2.428.000,86.
“Estamos vendo um aumento
tanto na quantidade de segu-
rados, aposentados e pensio-
nistas, quanto na folha bruta,
que passou de menos de 2
milhões para quase 2 milhões
e meio. São praticamente
meio milhão a mais em dois
anos”, destacou Oliveira.

Entretanto, ao assumir a
gestão, Oliveira e sua equipe
se depararam com um cená-
rio caótico. “Estava tudo ba-
gunçado. Tivemos que lançar
vários demonstrativos para o
tribunal de contas para mos-
trar que está tudo em confor-
midade. Infelizmente, não foi
assim que encontramos o ins-
tituto”, disse.

Dentre as irregularidades
encontradas, o presidente do
INPAR também revelou que
houve pagamentos indevidos
a servidores falecidos nas
gestões anteriores, resultando
em um déficit adicional para
o instituto. “Identificamos qua-
tro casos de pagamentos a
servidores já falecidos,
totalizando um prejuízo de R$

Em final de mandato, presidente do INPAR
apresenta balanço positivo à Câmara

Daniel Tales de Oliveira, que também é vice-prefeito de Paraíso, falou sobre os desafios
e as dificuldades que enfrentou durante os dois anos de gestão do instituto de previdência

110.791,36. Conseguimos re-
aver quase R$ 50 mil, e esta-
mos buscando na justiça os
outros R$ 60 mil”, disse, mos-
trando a seriedade das irregu-
laridades enfrentadas e as
medidas tomadas para corri-
gi-las.

Em seu discurso, o servi-
dor também mencionou uma
auditoria realizada pelo Minis-
tério da Previdência Social em
2015, que identificou diversas
irregularidades e deficiências
nos repasses da prefeitura.
“Estamos aguardando uma
resposta do Jurídico da prefei-
tura, pois precisamos respon-
der ao Ministério da Previdên-
cia Social sobre essas irregu-
laridades identificadas na au-
ditoria”, enfatizou, destacan-
do a importância da respon-
sabilidade fiscal.

Também foi constatado
pela atual gestão que 263 das
586 pastas de segurados es-
tavam ilegais. “Quando você
aposenta ou recebe uma pen-
são, tem que preparar uma
pasta com documentos com-
probatórios. Essas pastas de-
vem ser enviadas ao Tribunal
de Contas, e 263 delas esta-
vam ilegais. O instituto esta-
va pagando, mas legalmente
havia um impedimento, pois
não haviam sido prestadas
contas ao tribunal”, explicou
Oliveira.

Além disso, a gestão ante-
rior havia deixado de cobrar o
dinheiro devido do Ministério
da Previdência em compensa-
ções previdenciárias. “Se to-
das as pastas tivessem sido
lançadas no seu devido tem-
po, hoje estaríamos receben-
do R$ 230.985,32 por mês, ao
invés de R$ 17.353,89”, reve-
lou o presidente.

Para regularizar a situação,
a equipe do INPAR trabalhou
arduamente nos primeiros
meses de gestão. “Hoje, pos-
so falar com muito orgulho que
não existe mais nenhuma ir-
regularidade em relação ao
Tribunal de Contas e à pres-
tação de contas através dos
demonstrativos”. O esforço
resultou em um pedido de
compensação previdenciária
que aguarda na fila um mon-
tante de R$ 29 milhões. “São
R$ 29 milhões que estavam
parados e era apenas uma
questão de ter zelo com a coi-
sa pública. Infelizmente, te-
mos a história de aposentados
e pensionistas que já sofreram
muito com as mazelas em ges-
tões anteriores do Executivo.
Poderíamos estar muito
tranquilos hoje, com R$ 29
milhões em caixa para inves-
tir e garantir segurança para
as pessoas que tanto contri-
buíram para a gestão pública”.

Oliveira também abordou

o déficit financeiro enfrenta-
do pelo INPAR desde dezem-
bro de 2021, ressaltando a
necessidade de aporte finan-
ceiro da prefeitura para cobrir
as despesas. “O INPAR é
como um filho menor de 18
anos sustentado pelos pais, e
nossos pais são a Prefeitura e
a Câmara Municipal. Desde
dezembro de 2021, temos ope-
rado com um déficit financei-
ro mensal, mesmo com as
alíquotas patronais e dos ser-
vidores. A prefeitura teve que
complementar R$
1.254.384,90 nos últimos qua-
se dois anos para garantir o
pagamento dos aposentados e
pensionistas”, explicou.

Na sequência de seu dis-
curso na Câmara Municipal,
o vice-prefeito e presidente do
INPAR, Daniel Tales de Oli-
veira, forneceu uma visão
abrangente sobre os investi-
mentos realizados pelo institu-
to sob sua gestão. De novem-
bro de 2021 a setembro de
2023, a gestão conseguiu au-
mentar o saldo de investimen-
to de R$ 38.900,27 para im-
pressionantes R$ 4.651.874,
64. “Transformamos uma si-
tuação de quase nenhum sal-
do investido para mais de qua-
tro milhões e meio de reais em
investimentos,” destacou Oli-
veira, ressaltando o esforço e
dedicação da equipe para su-
perar o déficit na folha de pa-
gamento e criar um futuro fi-
nanceiramente seguro para os
servidores.

O presidente enfatizou a
importância de uma gestão
prudente e consciente dos in-
vestimentos, detalhando como
o instituto conseguiu transfor-
mar seus recursos financeiros,
mesmo diante de um cenário
deficitário. “Mesmo traba-
lhando com um déficit na fo-
lha de pagamento, aplicamos
o conhecimento em investi-
mentos para fazer o dinheiro
trabalhar a favor dos servido-
res,” explicou.

Oliveira também trouxe à
tona os desafios enfrentados
nos anos anteriores, destacan-
do os baixos e negativos ren-
dimentos dos investimentos do
INPAR. “Em 2018 e 2019, os
rendimentos foram de -10,3%
e 4,93%, respectivamente, fi-
cando bem abaixo das metas
estabelecidas. Em 2020, hou-

ve uma leve melhora, alcan-
çando 5,12%, mas ainda lon-
ge do ideal,” ressaltou.

A situação começou a
mudar em 2021, quando a ges-
tão atual assumiu. “Tínhamos
uma meta de 16,01% e um
rendimento de apenas 1,02%,
mas em 2022 conseguimos
reverter a situação, alcançan-
do um rendimento de 10,23%,
quase atingindo a meta de
10,97%. E agora, em 2023, já
superamos a meta de 6,62%,
com um rendimento de 9,74%
até setembro,” destacou o
vice-prefeito, mostrando o
compromisso e eficácia da
gestão atual.

Ele ainda reforçou o com-
promisso da gestão com a res-
ponsabilidade fiscal e a boa
gestão dos recursos públicos.
“Conseguimos colocar o
INPAR de volta nos trilhos e
agora estamos acelerando,
garantindo segurança na apo-
sentadoria para todos os ser-
vidores”.

DÉFICIT
“ASTRONÔMICO”
O Instituto de Previdência

dos Servidores enfrenta um
desafio em termos de déficit
atuarial que, segundo o presi-
dente do Conselho Adminis-
trativo, ultrapassa meio bilhão
de reais. “Para daqui a 30
anos, projetamos uma despe-
sa anual de R$ 549 milhões.
É um valor astronômico e exi-
ge nossa atenção e planeja-
mento imediatos,” alertou aos
vereadores presentes.

A solução proposta pelo
presidente do INPAR é a cri-
ação de uma lei específica
para amortizar o déficit atua-
rial, uma prática estabelecida
e obrigatória para todas as
autarquias que possuem regi-
me próprio de previdência.
Oliveira ressaltou a urgência
da situação, indicando que o
aporte necessário para come-
çar a cobrir o déficit, baseado
nos cálculos de 2023, seria de
R$ 8.006.746,44 ainda para o
corrente ano. “Se não agirmos
agora, daqui a 30 anos a pre-
feitura terá que nos fornecer
mais de meio bilhão de reais
anualmente. É insustentável e
pode comprometer seriamen-
te a saúde financeira do nos-
so instituto e, consequente-
mente, a segurança na apo-

sentadoria de todos os servi-
dores”.

Oliveira fez um apelo di-
reto aos vereadores e ao pre-
feito Marcelo Morais para que
trabalhem juntos na criação e
implementação da lei neces-
sária para amortização do dé-
ficit atuarial. “Depende muito
de vocês, e do nosso prefeito,
para garantir a estabilidade e
a longevidade do INPAR. É
um planejamento que precisa
começar hoje”.

ELEIÇÕES
NO INPAR

A dinâmica de gestão do
Instituto de Previdência dos
Servidores Municipais de Pa-
raíso está prestes a passar por
mudanças significativas com
a chegada das eleições inter-
nas, marcadas para o dia 10
de novembro às 14h. Daniel
Tales de Oliveira, fez questão
de esclarecer o processo elei-
toral. “A eleição é realizada
com indicações do Executivo,
Legislativo e do sindicato (Sin-
dicato dos Servidores Públicos
Municipais – SEMPRE),
totalizando seis pessoas. Es-
tas, por sua vez, votam entre
si para decidir os cargos de
presidente, vice-presidente e
secretário do conselho admi-
nistrativo,” explicou na tribu-
na.

O processo, de acordo
com o atual presidente, é cru-
cial para o futuro do INPAR,
uma vez que determinará os
líderes que darão continuida-
de ao trabalho realizado até o
momento. “Dia 10 de novem-
bro, escolheremos o novo con-
selho administrativo, o novo
presidente, o novo vice-presi-
dente e o novo secretário. São
eles que darão continuidade a
este trabalho árduo, mas ne-
cessário,”.

Para encerrar sua partici-
pação, fez questão de agrade-
cer aos conselheiros que fize-
ram parte da gestão atual, res-
saltando que o sucesso do ins-
tituto é um esforço coletivo.
“Quero agradecer aos conse-
lheiros e mostrar que quando
queremos, e quando tratamos
o público com o devido zelo,
conseguimos alcançar gran-
des feitos,” concluiu, deixan-
do uma mensagem de otimis-
mo e responsabilidade para o
futuro.

Por Ralph Diniz

Estão definidos os dois
finalistas da Série B da Taça
Paraíso de Futebol Amador de
2023. Em partida emocionan-
te realizada na tarde de do-
mingo, 29, o Parceiros e Alia-
dos venceu a equipe do Coréia
pelo placar de 2 a 1 e, agora,
enfrentará o Olhos d’Água
pelo título da competição.

As arquibancadas do Es-
tádio Comendador João Alves
(campo da A.A. Paraisense)
foram tomadas pelas torcidas
das duas equipes, que come-
çaram a fazer a festa cerca
de meia hora antes da bola
rolar. O clima contagiou os
atletas de Parceiros e Aliados
e Coréia F.C., que entraram
em campo impondo um ritmo
forte em busca do gol.

E logo aos 4 minutos de
jogo, o Parceiro e Aliados
abriu o placar depois de apro-
veitar uma falha do goleiro
Talinho. Vinícius Gambá ba-

teu uma falta do lado direito
da intermediária; o arqueiro
não conseguiu segurar o chu-
te alto, mas despretensioso, e
acabou soltando a bola dentro
do gol.

O gol, porém, não desani-
mou a equipe do Coréia, que
continuou tocando a bola em
busca de oportunidades para
igualar a partida. E a recom-

pensa veio aos 23 minutos da
primeira etapa, depois que o
árbitro Kairo Romeu Pereira
deu pênalti após a bola tocar
na mão do zagueiro do Par-
ceiros e Aliados. Deir bateu
no canto esquerdo do goleiro
Paquito e deixou tudo igual no
marcador.

As duas equipes seguiram
jogando um futebol ofensivo,

porém, o meio campo conges-
tionado evitou que os atacan-
tes tivessem chances claras
de gol. Já no segundo tempo,
a partida ficou mais franca,
com os dois times tendo con-
dições de assumir a liderança
no placar.

Conforme o tempo passa-
va, os nervos dos jogadores
foram se aflorando e o núme-

Parceiros e Aliados vence e está
na final da Série B da Taça Paraíso

Equipe derrotou o Coréia F.C. por 2 a 1 em jogo marcado por pênaltis e falha de goleiro

Marcelo Camargo/Agência Brasil ro de faltas aumentaram, sen-
do algumas delas mais duras
e merecedoras de cartão. A
arbitragem teve trabalho para
conter os ânimos dos atletas,
que acabaram se envolvendo
em alguns inícios de confusão.

Com a situação controla-
da, a partida seguiu com equi-
líbrio até os 37 minutos da eta-
pa final, quando Vinícius
Gambá, mais uma vez, balan-
çou as redes do Coréia.
Lazinho foi derrubado pelo
defensor Hudson dentro da
grande área. O capitão do
Parceiros e Aliados chutou
forte no canto esquerdo, não
dando chances ao goleiro
Talinho, que até saltou em di-
reção à bola, mas não conse-
guiu fazer a defesa.

Precisando do empate para
levar a partida para os pênaltis,
o Coréia foi para o ataque,
mas esbarrou em um sistema
defensivo bem armado pelo
adversário. A tensão no cam-
po e nas arquibancadas au-

mentava conforme o tempo ia
se esgotando. Exemplo disso
foi a expulsão do lateral direi-
to do Coréia, Carlinhos, após
falta dura em um jogador ad-
versário. Após 14 minutos de
acréscimos, o árbitro encerrou
a partida.

Um dos destaques da par-
tida, o goleiro Paquito celebrou
a classificação: “Agradeço
primeiramente a Deus, por
tudo o que eu passei nos últi-
mos meses. Poder estar aqui
hoje e fazer o que eu mais
gosto ao lado dos meus ami-
gos é muito gratificante”, dis-
se o jogador.
A decisão do título da Série B
da Taça Paraíso de Futebol
Amador deste ano entre Par-
ceiros e Aliados contra Olhos
d’Água será disputada no dia
12 de novembro. Córeia e
Aipim disputam o terceiro lu-
gar na mesma data. A disputa
pela Série A da competição
segue paralisada após decisão
judicial.

Após dois anos à frente do INPAR, Daniel Tales de Oliveira
deixará o cargo no próximo dia 11. Sob seu comando,

instituto viu investimentos chegarem a R$ 4,5 milhões
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O governo ainda busca
um entendimento com o Su-
premo Tribunal Federal
(STF) sobre o índice de cor-
reção do Fundo de Garantia
por Tempo de Serviço (FGT-
S). A informação é do advo-
gado-geral da União, Jorge
Messias. O STF deve reto-
mar o julgamento sobre a le-
galidade do uso da Taxa Re-
ferencial (TR) para correção
das contas do fundo no dia 8
de novembro.

“Estamos trabalhando. Há
uma expectativa de que o jul-
gamento seja na próxima se-
mana. Há uma grande preo-
cupação do governo com re-
lação ao impacto desse julga-
mento, principalmente, na
sustentabilidade no Sistema
Financeiro de Habitação. Te-
mos apresentado ao Supremo
as nossas preocupações”, dis-
se Messias após participar
nesta segunda-feira (30) da
abertura do Fórum BNDES de

Direito e Desenvolvimento, na
sede do banco, no centro do
Rio.

Messias contou ainda que
o governo já apresentou os
dados dos cálculos sobre a
correção para os ministros do
STF. “Todos os ministros tive-
ram a oportunidade de rece-
ber os dados e as preocupa-
ções do governo. Nós ainda
estamos tentando construir um
entendimento que preserve a
higidez do Sistema Financeiro
da Habitação e que garanta
poder de compra do trabalha-

dor, que é uma preocupação do
nosso governo. E estou traba-
lhando para que a gente consi-
ga uma solução que seja
satisfatória para todas as par-
tes envolvidas”, relatou.

O presidente do STF e do
Conselho Nacional de Justiça,
Luís Roberto Barroso, disse
que não poderia comentar so-
bre um assunto que está em
andamento no Supremo, mas
a Corte vai buscar a melhor
solução para a questão. “Va-
mos fazer o que seja justo e
bom para o Brasil”, assegu-

rou após a abertura do fórum.
A causa do julgamento no

Supremo é uma ação proto-
colada em 2014 pelo Solidari-
edade. O partido defende que
a correção pela TR, com ren-
dimento próximo de zero, por
ano, não remunera adequada-
mente os correntistas, perden-
do para a inflação real.

O FGTS foi criado em
1966 para substituir a garan-
tia de estabilidade no empre-
go e funciona como uma pou-
pança compulsória e proteção
financeira contra o desempre-
go. Se for dispensado sem jus-
ta causa, o empregado rece-
be o saldo do FGTS, acresci-
do de uma multa de 40% so-
bre o montante.

A posição do governo pela
extinção da ação é defendida
pela Advocacia-Geral da
União. Para a AGU, as leis 13.
446/2017 e 13.932/2019 esta-
beleceram a distribuição de
lucros aos cotistas e por isso,
conforme o órgão, não é mais
possível afirmar que a aplica-
ção da TR gera remuneração
menor que a inflação real.

AGU busca entendimento com
STF sobre correção do FGTS

Informação é do advogado-geral da União, Jorge Messias

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O Governo de Minas, por
meio da Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimen-
to (Seapa), promove o Hub
Conecta Day SIC 2023, na
sexta-feira (10/11), a partir
das 9h. 

A iniciativa integra a pro-
gramação da Semana Interna-
cional do Café (SIC), realiza-
da de 8 a 10/11, no Expomi-
nas, em Belo Horizonte. As
inscrições são gratuitas e as
startups interessadas podem
realizá-las neste link.  

Durante a 11ª edição da
SIC, o Governo de Minas e o
Sistema Estadual da Agricul-
tura, formado pelas vincula-
das Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural do
Estado de Minas Gerais
(Emater-MG), Empresa de
Pesquisa Agropecuária de
Minas Gerais (Epamig) e
pelo Instituto Mineiro de
Agropecuária (IMA), dispo-
nibilizam também plantão téc-
nico em estande próprio para
esclarecer dúvidas de produ-
tores e apresentar as políticas
públicas para o setor. 

O Hub Conecta Day con-
siste na realização de rodadas
de negócios entre médias e
grandes empresas e empreen-
dedores capazes de encontrar
soluções inovadoras e susten-
táveis para desafios do setor. 

A cada rápido encontro, as
startups têm a chance de
apresentar suas tecnologias
para potenciais clientes do
agronegócio de forma indivi-

dualizada. Por fim, há um
momento de discussões e
networking. 

EXPECTATIVA 
“É bastante provável que

a iniciativa resulte na criação
de oportunidades e incentive
a colaboração em busca de
sustentabilidade, otimização
da produção e valor agregado
no setor cafeeiro”, comenta o
superintendente de Inovação
e Economia Agropecuária da
Seapa, Feliciano Nogueira de
Oliveira. 

O hub é parte da vertente
Agro do Programa Hub MG,
que incentiva empresários,
cooperativas, associações e
produtores rurais a moderni-
zarem suas atividades. 

A inclusão na SIC tem
como objetivo fomentar um
ecossistema de inovação para
o desenvolvimento de empre-
sas que se dedicam à produ-
ção de café, visando a gera-
ção de renda e empregos no
segmento. 

A realização conta com a
parceria do Sistema Faemg
Senar, do NovoAgro Ventures,
do TecnoParq da UFV, das
universidades federal de
Alfenas (Unifal) e de Itajubá
(Unifei) e das instituições vin-
culadas à Seapa.  

SIC 
A 11ª edição da SIC é rea-

lizada pelo Governo de Minas,
em parceria com o Sistema
Faemg Senar, o Sebrae Minas

Governo promove encontro
de inovação na Semana

Internacional do Café 2023
Iniciativa traz rodadas de negócios entre empresas do setor e startups

em busca de soluções inovadoras e sustentáveis; inscrições são gratuitas
e a Espresso&CO. É sediada
na capital mineira desde 2013,
gerando oportunidades para
toda a cadeia de produção de
café no Brasil.  

A previsão dos organizado-
res é a de que mais de 20 mil
pessoas, de aproximadamen-
te 40 países, participem do
evento que, em 2023, traz o
tema “Origens produtoras:
uma visão de futuro para uma
nova cadeia do café”, em re-
ferência ao atual cenário glo-
bal do produto, considerados
as práticas produtivas e o con-
sumo sustentáveis nos seus
diversos ramos.   

Focada especialmente nas
transações B2B (ou seja, ne-
gócios entre empresas), a se-
mana recebe desde produto-
res rurais até representantes
de empresas atuantes nas va-
riadas etapas da cadeia, como
seleção, processamento e
embalagem. 

Participam grandes e pe-
quenos empresários, incluindo
aqueles que ainda estão se
preparando para abrir cafete-
rias. A programação compre-
ende ainda palestras, work-
shops, degustações, cursos e
competições. 

Entre os destaques estão
o concurso Coffee of the Year
Brasil 2023, que premia os
melhores cafés brasileiros da
nova safra, o Encontro Minei-
ro das Cooperativas de Café
e o Campeonato Brasileiro de
Barista, cujo campeão repre-
sentará o Brasil no mundial

em 2024. A SIC é gratuita
para produtores, empresas da
área e visitantes internacio-
nais. O ingresso custa R$ 60
pelos três dias (há isenção
para estrangeiros). A lista
completa de atividades a se-
rem realizadas está disponível
aqui.  

CAFEICULTURA
EM MINAS 

Minas Gerais é o maior
produtor de café do país, com
aproximadamente metade da
produção nacional. 

Em 2022, foram produzi-
das cerca de 27,5 milhões de
sacas no estado. 

Para 2023, estão previstas
28,3 milhões de sacas. 

A área produtiva equivale
a 1,1 milhão de hectares, o
que corresponde a 58% do
total no Brasil. 

Principal item da pauta
exportadora do agro mineiro,
o café registrou um fatura-
mento de US$ 3,8 bilhões, com
o embarque de 17 milhões de
sacas, entre janeiro e setem-
bro deste ano, de acordo com
os dados do Ministério do
Desenvolvimento, Indústria,
Comércio e Serviços (Mdic).

Os maiores compradores
estrangeiros do produto minei-
ro no período foram: Estados
Unidos (US$ 664 milhões),
Alemanha (US$ 577 milhões),
Itália (US$ 346 milhões), Ja-
pão (US$ 278 milhões) e Bél-
gica (US$ 247 milhões). 

(Sup. Central de Imprensa)

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG
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JF TEM SERVIÇO FUNERÁRIO PARA PETS
Há três anos instalada em Juiz de Fora, uma empresa

disponibiliza plano funerário para os pets, com cemitério próprio
de animais, seguindo as leis ambientais, e serviços funerários
completos, imediatos ou preventivos, com atendimento 24 ho-
ras. A funerária recebe todos os animais domésticos de até 70
quilos e atende toda a Zona da Mata e Campo das Vertentes,
além de Belo Horizonte, Uberaba e Uberlândia, através de
integradores. O custo dos serviços parte de R$ 289, porém vari-
am com os planos, se for enterro ou cremação, e também em
relação ao peso do animal. Os planos mensais custam a partir de
R$ 10,90 por mês. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/31-10-
2023/mercado-voltado-para-pets-incorpora-servicos-
funerarios.html

FABRICIANO TAMBÉM SOFRE INVASÃO
A administração municipal de Coronel Fabriciano anunciou

que está reestabelecendo o seu sistema de gestão após o ata-
que cibernético sofrido na semana anterior. O alvo foi o banco
de dados do município, com informações de contribuintes, pron-
tuários e outras dados relativos à população e também de servi-
dores. O governo municipal afirma que não houve cópia destes
dados e nem prejuízos para a continuidade dos serviços
assistenciais. O problema também foi registrado em outras pre-
feituras de Minas, como: Poços do Caldas, Araguari e Divinópolis.
(Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0111039-gover-
no-fabricianense-garante-que-ataque-ao-sistema-nao-oferece-
prejuizos-ao-cidadao

PROGRAMA INCENTIVA  EDUCAÇÃO FINANCEIRA
O Programa Aprender Valor, do Banco Central do Brasil, tem

o objetivo de estimular e despertar a consciência em relação à
gestão financeira para alunos da rede pública. Governador
Valadares participa desse projeto com estudantes do 1° ao 9°
ano das escolas municipais. O programa tem duas vertentes, ou
seja: Educação Financeira e Educação para o Consumo. O con-
teúdo ensinado em sala de aula segue as orientações
estabelecidas pela Base Nacional Comum Curricular. Sendo as-
sim, crianças e adolescentes aprendem sobre a criação de
gerenciamento de orçamento pessoal, como economizar, tipos
de investimento. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/programa-incentiva-educacao-financei-
ra-para-alunos-da-rede-publica/

GOVERNO INICIA OPERAÇÃO EM DIVINÓPOLIS
O Governo de Minas, por meio da Secretaria de Estado de

Planejamento e Gestão (Seplag-MG), iniciou as vistorias de iden-
tificação veicular por empresas credenciadas, em Divinópolis.
Inicialmente, quatro empresas foram credenciadas pela
Coordenadoria Estadual de Gestão de Trânsito, vinculada à
Seplag-MG, para atuarem no município por meio de uma opera-
ção assistida em ambiente controlado. Todas as ECVs instala-
das em Divinópolis que concluíram os processos de
credenciamento já poderão iniciar a prestação dos serviços. (Por-
tal Divinews)

https://divinews.com/2023/10/30/governo-de-minas-inicia-
em-divinopolis-operacao-assistida-para-vistorias-de-veiculos-
por-empresas-credenciadas/

ITABIRA COMEMORA DRUMMOND
Com o objetivo de estimular a produção literária local, difun-

dir e promover a democratização da leitura, a Prefeitura de Itabira,
por meio da Fundação Cultural Carlos Drummond de Andrade,
realizou a 22ª Semana Drummondiana. O tema escolhido para
inspirar as atividades e reflexões é o livro do poeta itabirano “A
Cor de Cada Um”, uma coletânea de crônicas escritas por
Drummond ao longo da sua carreira. As atividades propostas
fortalecem a identidade da cidade e mantêm viva a memória des-
se grande escritor brasileiro. (Itabira Notícias)

https://itabiranoticia.com.br/aniversario-de-drummond-e-
celebrado-com-semana-cultural-e-lancamento-de-aplicativo-
dos-caminhos-drummondianos/

PM REALIZA INAUGURAÇÃO DE REFORMAS
O 11º Batalhão da Polícia Militar realizou solenidade de

reinauguração do mural de história da Unidade e dos vestiários.
O evento foi marcado pela presença do comandante do 11º BPM,
tenente-coronel Luciano Reis, da prefeita de Manhuaçu, Maria
Imaculada, dos vereadores José Eugênio e Mariley do Carmo, e
do presidente do Conselho Municipal de Segurança Pública,
Sargento Anízio. O mural de história do 11º BPM, que também
integra o Memorial Sentinela do Caparaó recentemente
reinaugurado, simboliza sobretudo a valorização da história
Unidade mais antiga da 12ª Região de Polícia Militar; sendo uma
verdadeira visitação pelas décadas de serviços prestados à co-
munidade. (Diário de Manhuaçu – Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/11a-bpm-policia-militar-
realiza-inauguracao-de-reformas-e-homenagens-a-colabora-
dores/)

APENAS 56% DAS  MAMOGRAFIAS REALIZADAS
Com o número registrado até o dia 26 de outubro, o Hospital

da Zona Leste em Poços de Caldas alcançou 56% do total de
mamografias agendadas durante este mês, em alusão ao Outu-
bro Rosa. A Secretaria Municipal de Saúde adquiriu um
mamógrafo que foi instalado na unidade no final de setembro.
Para a utilização do novo equipamento, quatro técnicas em radi-
ologia passaram por um treinamento. Já os mutirões de
mamografia deram início no dia 4 de outubro, sendo realizados
durante a semana, além de sábados e domingos. Até o momento,
foram agendadas 1.550 mamografias, sendo realizadas apenas
876. (Jornal da Cidade – Poços de Caldas)

https://www.jornaldacidade1.com.br/apenas-56-das-
mamografias-previstas-para-outubro-foram-realizadas-em-pocos/

Por Ralph Diniz

A Santa Casa de Miseri-
córdia de São Sebastião do
Paraíso confirmou na manhã
de terça-feira, 31, o faleci-
mento do ex-detento do pre-
sídio local que estava interna-
do na Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) do hospital na
noite anterior. Exames confir-
maram a morte por meningite
bacteriana.

Ex-detento em Paraíso morre
de meningite bacteriana

Homem de 33 anos, que estava internado na UTI da Santa Casa desde o início de outubro, não resiste à doença
Natural de Pratápolis,

Junio Messias já exerceu a
função de professor em Pa-
raíso e tinha 33 anos de ida-
de.

No dia 10 de outubro, ele
foi encaminhado à Unidade
de Pronto Atendimento
(UPA) depois de apresentar
sintomas relacionados à do-
ença. No mesmo dia, ele se-
guiu para a Santa Casa, onde
permaneceu internado até a

noite da última segunda-fei-
ra, quando faleceu.

Ao Jornal do Sudoeste,
o superintendente da Santa
Casa, Jean Marco do Patro-
cínio, declarou que os resulta-
dos dos exames realizados
detectaram a presença da
bactéria causadora da menin-
gite em Messias. Informações
extraoficiais obtidas pela re-
portagem à época apontavam
que familiares do ex-detento

teriam recebido um relatório
médico informando que ele
estaria em coma e entubado,
com indicação de infecção
cerebral.

O homem estava cum-
prindo pena no presídio de
São Sebastião do Paraíso há
oito meses e recebeu alvará
de soltura em 17 de outubro,
em decorrência de seu esta-
do de saúde debilitado. A par-
tir desta data, ele foi desliga-

do do sistema prisional e con-
tinuou seu tratamento exclu-
sivamente como paciente
hospitalar.

No presídio, a Secretaria
Estadual de Justiça e Segu-
rança Pública (Sejusp) ado-
tou medidas preventivas, iso-
lando 17 detentos que esta-
vam na mesma cela que o
paciente.

Eles continuam sendo
monitorados pelo setor de saú-

de do Departamento Peniten-
ciário (Depen-MG) e pela
Secretaria Municipal de Saú-
de de Paraíso. Até o momen-
to, não há registros de outros
casos da doença na unidade
prisional ou na cidade.

O corpo de Junio Messias
foi sepultado no cemitério de
Pratá-polis na manhã de ter-
ça-feira. Nas redes sociais,
amigos e ex-alunos lamenta-
ram a morte do professor.
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Por Nelson Duarte

No início da madrugada
deste domingo (29) um veícu-
lo Cruze/GM atingiu um pos-
te de iluminação pública na
avenida João Pereira de Sou-
za em São Sebastião do Pa-
raíso, deixando como vítima
fatal um homem de 79 anos.
O condutor, 33 anos, com
ferimentos moderados, e ou-
tras duas vítimas foram con-
duzidos pelo Corpo de Bom-
beiros para atendimentos na
UPA.

O condutor perdeu o con-
trole direcional do veículo e
atingiu o poste que se que-
brou. Fios de alta tensão caí-
ram sobre o veículo, tendo der-
rubado também um transfor-
mador. Duas vítimas femini-
nas que estavam no banco tra-
seiro saíram sozinhas e sofre-
ram ferimentos leves, no en-
tanto condutor e seu pai fica-
ram presos dentro do veículo

Idoso morre após veículo atingir poste
de iluminação pública em Paraíso

e foram retirados por bombei-
ros por volta das 03h30, após
funcionários que prestam ser-
viço para a Cemig, desligarem
a energia elétrica.

Policiais militares atende-
ram à ocorrência e fizeram
duas ligações para o telefone
116 da Cemig, a primeira à
01h24, informando sobre o
ocorrido, com o relato que o
local apresentava riscos para
as pessoas e que o socorro às
vítimas no interior do veículo
poderia ser feito pelos bom-
beiros. A equipe a serviço da
Cemig chegou ao local do aci-
dente duas horas depois.

Quando foi desligada a
energia elétrica, bombeiros fi-
zeram o salvamento do con-
dutor que apresentava feri-
mentos moderados. A vítima
identificada como Sebastião
Calixto Filho, 79 anos, segun-
do informações sofreu morte
instantânea, com afundamen-
to de crânio.

Reprodução

Por Ralph Diniz

O grupo teatral “Deveras
Artes” está prestes a trans-
formar o Teatro Municipal de
São Sebastião do Paraíso em
um cenário gótico e envolven-
te nos dias 04 e 05 de novem-
bro, às 20h, com a apresenta-
ção da peça “Drácula”. A
obra, um clássico romance de
terror gótico publicado em
1897 pelo autor irlandês Bram
Stoker, foi adaptada por
Gelicio Vargas e está sob a
direção de Patrícia Longo,
também diretora e atriz do gru-
po.

“Drácula” não é apenas
uma obra literária, mas um
marco na cultura gótica de
terror, contando a história do
vampiro Conde Drácula e seu
reinado de terror a partir de
seu castelo na Transilvânia. A
obra teve um impacto signifi-
cativo na representação de
vampiros na cultura popular,
sendo traduzida em diversas
línguas e servindo de inspira-
ção para uma vasta gama de
filmes, livros, artigos e produ-
ções teatrais.

O grupo “Deveras Artes”
é um ativo participante da
cena cultural de Paraíso, apre-
sentando-se regularmente to-
dos os finais de semana na
praça Comendador José
Honório (Matriz). O elenco,

composto por Gelicio Vargas,
Gustavo Pádua Vilas Bôas,
João Marcio Le Senechel,
Lucas Gadi Moreira, Beatriz
Alves Longo, Anita Frances
Rosa, Gabrielly Larissa Êu-
genio, Vitória Campos Lopes,
Sophia Eugênio Maldi Pedroso
e Patrícia Longo, dedica-se
intensamente para levar a arte
do teatro a todos os cantos da
cidade. Desde o início do ano,
foram realizadas dezenas de
apresentações, consolidando
ainda mais a presença do gru-
po na vida cultural paraisense.

Os ingressos para a peça
“Drácula” estão disponíveis

para venda tanto com os mem-
bros do elenco quanto em pon-
tos de venda locais, como o
Paraiso do Açaí e a Bamba
Sorveteria, com valores de R$
15 antecipado e R$ 30 na por-
taria. Segundo a diretora e
atriz, o evento promete ser
uma experiência única para os
amantes do teatro e da litera-
tura gótica, além de ser uma
oportunidade de apoiar o ta-
lento artístico local.

O “Deveras Artes” tem
uma história rica em interven-
ções teatrais, apresentando
mais de 30 peças variadas na
praça da Matriz, incluindo

obras de Shakespeare, Carlos
Drummond de Andrade, Ma-
chado de Assis, Cora Coralina
e Cecília Meireles, além de
contos de fadas e histórias tra-
dicionais do Brasil. “Durante
todo o ano, assumimos o com-
promisso de levar a arte do
teatro para todos. Agora,
estamos convidando a cidade
inteira para experimentar o
teatro de uma maneira única
e envolvente”, conclui Patrí-
cia Longo, atriz e produtora,
evidenciando o comprometi-
mento do grupo com a difu-
são cultural e artística na ci-
dade.

Grupo teatral paraisense
apresenta peça sobre

“Drácula” neste fim de semana
Peça baseada na obra-prima de Bram Stoker será apresentada

no Teatro Municipal pelo grupo “Deveras Artes”
Marcelo Camargo/Agência Brasil

O “Deveras Artes” tem uma história rica em intervenções teatrais,
apresentando mais de 30 peças variadas na praça da Matriz

Entretanto
Renato Zupo *

SEGURANÇA PÚBLICA NO BRASIL
Sempre lutei furiosamente para demonstrar a todos

aqueles que trabalham comigo, meus alunos, leitores,
ao meu público e até mesmo meus filhos, que na vida
há uma regrinha simples, mas inesquecível e infalível:
às vezes para fazermos o bem temos que fazer o mal.
Nós ajudamos muita gente que, aparentemente,
prejudicamos. Isso vai desde deixar seu filho sem
celular pra ele aprender a fazer o dever de casa
pontualmente até multar um motorista por excesso de
velocidade para que ele pare de dirigir de maneira
imprudente, pondo em risco a vida dele e a dos outros.
É também seguindo a este raciocínio que tomamos
uma injeção de medicamento: sentimos dor, mas é
para nos curar. Ou seja, impingimos o mal por um bem
maior.

CASTIGO DO BEM
A pena é um castigo. Por ela se impõe punição a

uma pessoa, como forma de reprimir o crime e
atemorizar. Criminosos correm o risco de ser presos e
têm medo da punição e do castigo e, por isso, tendem
a não prosseguir na prática de crimes, não cometê-
los, ou ao menos praticá-los menos escancarada-
mente. A pena não é um mal pelo mal, não é uma mera
retribuição estatal ao crime, castigando o criminoso
simplesmente porque ele praticou o crime. Ela tem que
intimidar (sim), ela precisa tirar das ruas os maus
elementos (sim), as pessoas têm que ter medo da
pena (claro que sim), mas ela também protege e
ressocializa o criminoso – a pena, por este princípio,
protege não somente à sociedade, mas também ao
criminoso. E protege o criminoso daquele que pode
ser seu pior inimigo: ele mesmo.

PRENDER E PUNIR
O ponto aqui é: não podemos abrir mão da justiça

punitiva eficiente, rápida e efetiva. É claro que há
inúmeros outros fatores que aguçam a violência,
sobretudo urbana, nos dias de hoje. Educação, baixa
renda, falta de empregos, dissolução familiar, etc… O
que digo é que o mais importante, o mais imediato e
eficiente, o que resolve mesmo a curto prazo, é
prender e punir. Não sou desumano, desalmado e meu
raciocínio não é simplista ou preconceituoso. É claro
que cadeia tem que socializar ou ressocializar, tem que
ser humanizada, tem que respeitar direitos humanos
e a dignidade do preso. Temos que combater também
desigualdades sociais, é claro. “Também” é a palavra-
chave. Não dá pra tentar pagar heranças históricas
com o sossego do resto da população por décadas e
é necessário interromper urgentemente a escalada de
números de violência urbana, de criminalidade e,
principalmente, de impunidade.

EU ACREDITO EM CADEIA!
A solução passa pela conscientização de todos de

que tem que haver cadeia, tem que haver punição e
tem que haver castigo. Não é “só isso”, mas é
principalmente isso. É por isso que sou um juiz que
acredita em cadeia para conter a criminalidade, para
conter e melhorar o criminoso. Só isso basta? Claro
que não. Mas tem que ter isso. A punição estatal não
pode ser mitigada, esmaecida, incorporada a políticas
sociais e a ações positivas de reeducação familiar. Isso
tudo é importante, com isso atacamos a criminalidade
no nascedouro e vamos inibindo ao surgimento de
novos bandidos. É importantíssimo, mas não pode
condicionar a ação do Estado punitivo. Não se pode
impedir a persecução criminal, a apuração do crime e
a punição do criminoso, no aguardo de que políticos
de ocasião e educadores “revolucionários” tentem
mudar o mundo. Nós operadores do Direito é que
temos que fazer o trabalho urgente e pesado, e agora.

BRASIL EM GUERRA
No Brasil morrem quase 50 mil pessoas por ano

vítimas de crimes violentos. Cinquenta mil pessoas!
Se bobear, no Afeganistão do Talibã está morrendo
menos gente. Na Ucrânia (em Guerra!!!) também há
menos vítimas, em média. Vamos raciocinar comigo,
por favor: com estes números apavorantes, não dá
pra pensar em Direito Penal mínimo, em medidas
socioeducativas, em paliativos à prisão – DÁ????

O RIO DE JANEIRO CONTINUA LINDO?
Estamos falando de violência urbana aqui, é claro,

por conta dos recentes eventos de violência bandoleira
no Rio de Janeiro. O Rio é lindo, mas atingiu um estágio
de caos impensável e inadmissível em um país que
não esteja em guerra, ao menos declarada. O descaso
para com as comunidades, a permissividade com a
existência de um Estado Paralelo criminoso e os
exemplos que vêm de cima, da cúpula do poder oficial,
por lá, são estarrecedores e causam o que está se
vendo: terror. Facção criminosa fazendo terrorismo,
grupo criminoso impondo o medo, às vezes politica-
mente – e digo isso com bastante cuidado, colocando
a palavra “política” no seu sentido, na sua acepção
correta, e não estou falando de política partidária,
hein? O que é o ideal agora é a justiça ágil, valorizando
a polícia e o seu trabalho, assinando em baixo do que
pensa e diz o criminalista Klaus Roxin: criminosos
inimigos do Estado merecem os rigores da lei e da
pena, mas aquela pena que melhora, aquele castigo
do bem, rigoroso, mas pedagógico. Com vigor, mas
sem raiva e sem sangue nos olhos. Assim deve ser a
justiça punitiva estatal.

O DITO PELO NÃO DITO.
“A violência, seja qual for a maneira como ela se

manifesta, é sempre uma derrota”. (Jean Paul Sartre,
Filósofo francês).

RENATO ZUPO – Magistrado, Juiz de Direito na
Comarca de Araxá, Escritor.

41.ª Subseção da OAB-MG e
Associação Anjos de Resgate
promovem 2.ª “Cãominhada”

A 41.ª Subseção da OAB-
MG, sediada em São Sebasti-
ão do  Paraíso, em parceria
com a Associação Anjos de
Resgate, promoveu sábado,
dia 28, a 2.ª Cãominhada. O
objetivo do evento realizado
em frente à Câmara Munici-
pal, com início às 8 horas, foi
a conscientização da socieda-
de, em relação à humanização
no trato com animais, e con-
tra o abandono.

Teve participação da mé-
dica veterinária Danielle
Ávila, sanando dúvidas sobre
vacina, castração, e prestan-
do orientações importantes a
tutores de “peludinhos”. O
presidente da 41.ª Subseção

da OAB-MG, advogado Se-
bastião Geraldo de Pádua,
comentou que o evento cum-

priu sua finalidade. Participan-
tes contribuíram com doações
de rações que foram doadas

ao Abrigo Recanto dos Anjos,
instituição mantida pela Asso-
ciação Anjos de Resgate.

Divulgação
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O Governo de Minas in-
forma que o pagamento dos
valores que asseguram o Piso
Nacional da Enfermagem
será feito no quinto dia útil de
dezembro para os profissionais
da enfermagem vinculados ao
Sistema Único de Saúde
(SUS) que atuam nas unida-
des públicas estaduais, com
base no repasse de recursos
feito pela União. Na data, se-
rão pagos os valores referen-
tes ao atual mês corrente e o
retroativo contabilizado a par-

Estado ainda aguarda resposta efetiva da União sobre os trabalhadores não vinculados ao
Sistema Único de Saúde para também poder dar previsibilidade de pagamento a esses servidores

Governo de Minas Gerais garante
pagamento do Piso Nacional da

Enfermagem na folha de dezembro
para servidores estaduais do SUS-MG

tir do mês de maio deste ano,
data da lei 14.581/2023, que
viabilizou o pagamento do
piso.

Importante esclarecer que,
apesar dos esforços por par-
te do Governo Federal, houve
demora no recebimento dos
recursos, tendo em vista cri-
térios de repasse, como, por
exemplo, o envio para prefei-
turas de valores relativos
a profissionais de órgãos sob
gestão estadual. Além disso,
algumas indefinições relativas

às regras estabelecidas para
o pagamento exigiram várias
tratativas junto ao Ministério
da Saúde para esclarecimen-
tos e recebimento de informa-
ções, o que dificultou a ado-
ção das providências neces-
sárias ao pagamento por par-
te do Governo do Estado.

Em relação aos profissio-
nais de enfermagem não vin-
culados ao SUS, o Estado está
atuando para que os recursos
sejam disponibilizados pelo
Governo Federal, objetivo

para o qual ainda não recebeu
resposta efetiva. Dessa forma,
ainda não é possível precisar
a data do pagamento desses
profissionais.

O Governo de Minas rei-
tera, entretanto, que seguirá
se empenhando para que esse
retorno ocorra o mais rápido
possível, para que seja viável
a realização desse pagamen-
to ainda no quinto dia útil de
dezembro, junto aos demais
profissionais.

(Sup. Central de Imprensa)

Educação financeira, sus-
tentabilidade, desenvolvi-
mento profissional e coope-
ra-tivismo são alguns dos di-
versos temas abordados nos
cursos on-line, disponibiliza-
dos gratuitamente pelo Si-
credi.

A instituição financeira co-
operativa, por meio de sua
Fundação, oferece mais de 50
formações com certificado,
disponíveis na Plataforma
Sicredi na Comunidade. Des-
de o lançamento da seção de
cursos na Plataforma, há um

Mais de 22 mil pessoas já se qualificaram com as
formações disponíveis na Plataforma Sicredi na Comunidade

Sicredi oferece mais de
50 cursos on-line e gratuitos

ano, mais de 22 mil pessoas já
se qualificaram.

As formações são dividi-
das em cinco eixos temáticos:
Educação para Transforma-
ção Social; Educação Finan-
ceira para uma Vida Susten-
tável; Cooperativismo na Prá-
tica; Para Você e seu Negó-
cio e Para um Mundo Melhor.
Dentro dessas temáticas, há
cursos de Ferramentas de Ino-
vação; Autoliderança; Gestão
do Tempo; Educação Finan-
ceira e Investimentos; Essên-
cia do Cooperativismo; Como

Elaborar Projetos Sociais, en-
tre outros.

“Sabemos o quanto o co-
nhecimento é importante para
a transformação social, por
isso essa é mais uma das nos-
sas iniciativas que tem como
objetivo apoiar o desenvolvi-
mento das pessoas e, por
consequência, desenvolver as
comunidades. A Plataforma
Sicredi na Comunidade é um
ambiente vivo e a seção de
cursos é abastecida constan-
temente com novos conteúdos
por meio da Fundação e de

nossas cooperativas, e espe-
ramos que as pessoas utilizem
a ferramenta para aprender
quando e onde quiserem”, ex-
plica Romeo Balzan, superin-
tendente de Cooperativismo e
Sustentabilidade da Fundação
Sicredi.

Para se inscrever, basta
acessar a plataforma Sicredi
na Comunidade, buscar pela
seção de “Cursos” e realizar
o cadastro. Ao final de cada
formação, será gerado um
certificado gratuito virtual de
conclusão.          Raíza Goi Borba

FOTOS: Divulgação

A Secretaria Municipal de
Saúde através da Equipe
Multiprofissional da Atenção
Primária, promove nessa
quarta, 1 de novembro, o pro-
jeto “Preparando o Ninho”. O
encontro acontece na sede da
EMAP, à rua Stela, 289, a par-
tir das 17h30 e não é neces-
sário fazer inscrição.

O projeto tem como pro-
posta promover uma jornada
de conhecimento e cuidado às
futuras mães. A reunião será
composta por seis encontros
nos dias 1, 7, 16, 22, 29 de
novembro e 6 de dezembro.
Para mais informações, o con-
tato pode ser feito pelo tele-
fone 3531-1062. 

EMAP promove encontro de gestantes
Ao longo dos encontros

serão abordados diversos te-
mas, entre eles, nutrição ma-
terno-infantil, cuidados
odontológicos na gravidez,
como proteger a saúde bucal
do seu filho, angústias do pe-
ríodo gestacional, o papel do
pai na gestação e pós-parto,
preparo para o parto, etapas
do desenvolvimento da fala e
linguagem, preparo para
amamentação, sono e cólicas,
desenvolvimento psíquico dos
bebês, impacto do uso de te-
las, cuidados com os bebês
(banho, limpeza do umbigo).

Os encontros também se-
rão acompanhados com a par-
ticipação de profissionais de

diferentes áreas para tirar dú-
vidas dos participantes. Nes-
te primeiro, terá a presença da
pediatra Lívia Querod, que irá
abordar os temas sono, berço
seguro e prevenção de aciden-
tes, cólicas e evacuação do
bebê; e da dentista Sílvia
Faleiros Amêndola, que irá tra-
tar dos cuidados bucais na
gestação. 

Conforme destaca a coor-
denadora do projeto, Nayara
Alves, estes encontros são
uma grande oportunidade para
que as futuras mamães se
conectem com outras gestan-
tes, compartilhem experiênci-
as e adquiram conhecimento.

(Secom Pref. SSP)

Maria Eduarda Magalhães

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
PROCESSO DE LICITAÇÃO Nº 419/2023, Modalidade Pregão Presencial
nº 077/2023, Registro de Preços nº 42/2023. Objeto: Registro de Preços
para futura e eventual contratação de empresas para fornecimento de Agu-
lhas Sistêmicas, Sementes para Aricoloterapia e Ventosas para as práticas
integrativas complementares na Atenção Primária à Saúde, de Acupuntura e
Auricoloterapia, da Secretaria Municipal de Saúde, por um período de 12
meses. Participação exclusiva ME, MEI E EPP. A abertura será dia 21 de
Novembro de 2023, às 13 horas. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Av. dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro
Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 9h às 16h30,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 31 de Outubro de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG
PROCESSO DE LICITAÇÃO Nº 68 /2023, Registro de Preços nº 38/
2023. Objeto: Registro de Preços para seleção de empresa para futura e
eventual aquisição de Postes Telecônicos curvos, para o atendimento da
Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos da Prefeitura Municipal de
São Sebastião do Paraíso, licitação com item de livre participação e de cota
exclusiva PARA ME, EPP OU MEI. A abertura será dia 22 de Novembro de
2023, às 13 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Av. dos Imigrantes, nº 100, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (35) 3539-7015, diariamente das 9h às 16h30, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 31 de Outubro de
2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção nº 356/2023, Pregão n.º 0057/2023, Presencial, Tipo menor preço, sob
o critério de julgamento menor preço Global. Objeto: Contratação de
empresa para prestar serviço de reforma de telhado da quadra
poliesportiva da Escola Municipal Ibrantina Amaral, que integra a
Secretaria Municipal De Educação E Cultura, com execução imedi-
ata, participação exclusiva ME, EPP OU MEI A abertura será dia 27 de
Novembro de 2023, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das
09:00 as 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Sebastião do Paraíso – MG, 31 de Outubro de 2023. FERNANDA CRISTINA
PEREIRA– Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licita-
ção nº 433/2023, Pregão n.º 079/2023, Registro de Preços nº 043/2023,
Presencial, Tipo menor preço, sob o critério de julgamento menor preço
por item. Objeto: Registro de preços para escolha mais vantajosa, no
fornecimento de materiais didáticos destinados a atender as neces-
sidades das unidades escolares, que integram a educação infantil,
ensino fundamental e sala de recursos da Secretaria Municipal de
Educação, com entrega parcelada, por um período de 12 (doze) me-
ses. A abertura será dia 23 de Novembro de 2023, podendo se estender para
o dia 24 de novembro de 2023, às 09:00 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Com-
pras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diaria-
mente das 09:00 as 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 31 de Outubro de 2023.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA– Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG.
AVISO DE LICITAÇÃO  Pregão Eletrônico nº 090/2023. Processo nº 474/
2023. Objeto: Contratação de empresa objetivando o fornecimento de di-
versos mobiliários de saúde, escritório e para aparelhamento de dormitórios,
com entrega imediata e integral, destinados aos diversos setores que compõe
as Secretarias Municipais de Saúde, Educação e Planejamento e Gestão. A
abertura será dia 21 de Novembro de 2023, às 09 horas . O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição nos sites: www.ssparaiso.mg.gov.br e www.bbmnetlicitacoes.
com.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, loca-
lizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha,
nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 9 h as 16h30min, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
31 de Outubro de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1932

IMÓVEIS

• VENDE-SE CASA
TODA REFORMADA:
com sala, cozinha, ba-
nheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quin-
tal com área de lazer na
rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-
7410 e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO
COM AREA VERDE
4950M²: com escritura e
registro à 2,5km da Rodo-
viária de São Sebastião do
Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os
fundos com 55 MTS de
comprimento. 3 chácaras
juntas  próximo ao centro
urbano, podendo utilizar
para (criações de vaca
leiteira e outros) Aceito tro-
ca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha
preferência. Negociar
com  Carlos wtsp 31
99470-4220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de
312m2, Parte alta do Eden
(perto do Fórum e Unesp)
3 quartos, 1 suíte c/, Armá-
rios modulados, 3 banhei-
ros, Sala de estar ampla,
Sala de jantar, Cozinha,
Piso de madeira na sala e
quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr.
p/ 5 carros, Jardins, Pisci-
na com spa, led, cascata
e aquecimento solar. Área
gourmet  dispensa, Siste-
ma de segurança c/ cerca,
alarme monitorado e 8
câmeras. Valor 750.000,00.
Estudo troca por casa de

menor valor em Paraíso.
Tel 16-98139-1384

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitó-
ria II rua Vereador Alfredo
Ribeiro, ao lado do Jar-
dim Bernadete, medindo
11,33 metros de frente
por 24,30 metros de late-
ral, (293,18 m²). Tratar
(35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TER-
RENOS PARQUE BEL-
VEDERE I: infra estrutura
completa com 160m² cada.
Tratar pelo fone 3558-6862
e 99118-9108

• APARTAMENTO EDI-
FÍCIO COLINAS: com 3
quartos, 2 garagens. So-
mente a vista. Tratar 35
99977-1626

• VENDE-SE CASA
NOVA EM LOCALIZAÇÃO
PRIVILEGIADA: Rua João
do Nino 265, bairro Califor-
nia Garden, com 160m2 de
area cons-truida, garagem
para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos,
2 banheiros, lavanderia,
quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-
8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com
dois quartos, dois banheiros
sendo um suíte, duas salas
grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pi-
menta de Pádua 1.418, em
cima da Akatone Modas. Va-
lor R$ 1.200,00. Fone: 3531-
4057 é 99217-1591

• FAÇO FRETE DE SAVEIRO:
Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-

ANÇAS e DIARISTA: com ex-
periência e referências,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difí-
ceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M., E.S.D. e M.L.C.

OPORTUNIDADES

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

ALUGO SALÃO DE FESTAS
“Sonho meu”

Capacidade para 48 pessoas sentadas, com
pula-pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530
litros, microondas e ventiladores (TUDO NOVO).
Com dois banheiros. Localizado  na rua Dr. João
Caetano, 681 - Vila Mariana. Inorfamções: 99167-
4154 ou 99120-8251

VEÍCULOS

• TIGGO 7 TXS 20/21 - VENDO: Cinza metálico, completo, 37.900
km, única dona, todas as revisões na concessionária. R$ 115.000.
Tratar com Paulo - (35) 99966-6900

• PEUGEOT 207 HB XR 1.4 SPORT 8V: Vendo, ano 2009, cor preta,
5 portas, única dona, licenciamento 2023 pago, chave reserva,
nenhuma pendência, ar condicionado, direção hidráulica, vidros/
retrovisor/travas elétricas, película nos vidros, rodas de liga leve e
rádio DVD player Bluetooth. Com 143.300 km rodados. Valor:
17.500,00. TRATAR 35 99749-6235

TIGGO 7 TXS 20/21 - VENDO:
Cinza metálico, completo,
37.900 km, única dona,
todas as revisões na con-
cessionária.
R$ 115.000. Tratar com
Paulo - (35) 99966-6900

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos
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Alfenas se prepara para re-
ceber no próximo dia 9 de no-
vembro um evento marcante:
a comemoração dos 30 anos da
Alago, a Associação dos Mu-
nicípios do Lago de Furnas.
Uma das atrações imperdíveis
desse grande encontro será a
exposição fotográfica “Mar de
Minas”, que trará os olhares
sensíveis do fotógrafo e
indigenista Renato Soares e sua
companheira, a jornalista e fo-
tógrafa Lucíola Zvarick, sobre
os encantos da região.

As imagens registradas na
exposição revelam a beleza dos
52 municípios que compõem
a bacia hidrográfica do Lago de
Furnas, destacando a riqueza
da cultura local, a diversidade
das pessoas e a vida que pulsa
no entorno deste imenso patri-
mônio criado a partir da cons-
trução do lago da Usina Hidre-
létrica de Furnas.

Através das lentes de Re-
nato e Lucíola, os espectado-
res poderão embarcar em uma
jornada visual única, exploran-
do paisagens deslumbrantes e
histórias que se entrelaçam
com as águas tranquilas do
Lago de Furnas.

“Foram 30 dias intensos, de
muito trabalho e brilho nos
olhos ao vislumbrar a beleza de
cada um dos 52 municípios por
onde passamos. Belezas natu-
rais, patrimônios culturais e
imateriais. Acordar cedinho
para pegar as melhores luzes
para a fotografia, e também no
final da tarde, na chamada hora
mágica”, comenta Luciola.

A jornalista conta que ela e
Renato se dividiram a maior
parte do tempo para conseguir
fotografar todas cidades nesse
prazo. “Foram rios, cachoeiras,
caminhadas pela mata, sobe-e-
desce montanhas, navegar pela

Exposição fotográfica “Mar de Minas”
celebra os 30 anos da Alago

represa, um provar sem fim de
cafezinhos, pão de queijo,
broas de milho, pau-a-pique,
torresmo, tilápia frita, salami-
nho caseiro e o queijo. Ah, o
queijo! Para mim foi um pre-
sente”, diz Lucíola.

“Foi uma experiência mui-
to bacana. Sou da região, nas-
ci em Carmo do Rio Claro. Há
quase 20 anos fiz um livro cha-
mado Mar de Minas, nos últi-
mos anos viajei por todo o Bra-
sil, e agora voltei a fotografar
o entorno do Lago, conta Re-
nato Soares, um nativo da re-
gião, que diz ter sido incrível a
jornada de fotografar o Lago
de Furnas.

“Eu e Lucíola procuramos
destacar a natureza em nossas
fotos”, diz ele, enfatizando a
importância de preservar esse
ecossistema único. O Lago de
Furnas está situado numa re-
gião de transição entre a Mata
Atlântica e o Cerrado, e a água
é o elemento mais importante,
uma fonte de vida para as pes-

soas, o turismo e o setor agro-
pecuário. Como bem diz a fra-
se do renomado escritor Gui-
marães Rosa: “Perto de muita
água, tudo é feliz!”

“Não é só a água, o Mar de
Minas que enxergamos é antes
de mais nada um mar de gen-
te, mar de mineiros, de ideias e
de oportunidades”, acrescenta
Renato, ressaltando a impor-
tância da comunidade e sua
contribuição para a região.

Ao percorrer a região, Re-
nato Soares percebeu a neces-
sidade de criar maior consci-
ência em torno da importância
do turismo como fonte de ren-
da e desenvolvimento. Ele des-
taca a necessidade de ações
mais consistentes nesta área,
reconhecendo o potencial da
região para o turismo.

Perguntado sobre qual men-
sagem espera transmitir com
as fotos, Renato foi enfático:
“a emoção da beleza”. O fotó-
grafo explica que focou o tra-
balho na beleza do Lago de

Furnas, capturando a alma do
lugar, como forma de convi-
dar as pessoas a conhecerem
e valorizarem esse patrimônio
mineiro.

De acordo com Fausto Cos-
ta, secretário executivo da Ala-
go, após a estreia em Alfenas,
a exposição “Mar de Minas”
estará pronta para percorrer os
52 municípios no entorno do
Lago de Furnas. “A exposição
visa educar, inspirar e sensibi-

lizar as comunidades locais e
visitantes sobre o valor e rele-
vância de nossa região”, diz.

“A exposição “Mar de Mi-
nas” é uma oportunidade para
celebrar não apenas os 30 anos
de dedicação da Alago à pre-
servação e desenvolvimento da
região, mas também para va-
lorizar a essência e a identida-
de dessa parte especial de Mi-
nas Gerais. O evento promete
enriquecer a compreensão so-

bre o Lago de Furnas e seus
municípios, enaltecendo suas
belezas naturais e culturais”,
comemora a presidente da Ala-
go Iza Menezes, prefeita de
Nepomuceno.

SERVIÇO:
Exposição Fotográfica “Mar de
Minas”
09 de novembro | 16h
Alfenas Tênis Clube
Alfenas - MG

Paulo H. Delfante | Comunicar

FOTOS: Divulgação

Laura de Pádua Nascimento
Rodarte, Psicopedagoga e

Coordenadora Educacional

Uma coisa que tira qualquer
um do sério é birra de criança. Gri-
tar, chorar, se jogar no chão, fazer
de tudo para chamar a atenção, são
atitudes comuns realizadas pelas
crianças durante a birra.

Nesse momento, vemos os
adultos sem saber o que fazer.
Quando o escândalo é público, a
situação é ainda pior.

Mas o que fazer para evitar uma
birra?

O primeiro passo é se anteci-
par. Por exemplo, se você sabe que
sua criança fica irritada quando está
com fome, procure ter um lanchi-
nho sempre por perto. Se ela sai
do controle quando está com sono,
ajuste a rotina para evitar sair de
casa nos momentos que coincidem
com as sonecas.

Entretanto, existem diversas
outras situações em que a birra
pode acontecer e agir de forma
acertiva pode diminuir os episódi-
os significamente.

1 - Tenha combinados pré esta-
belecidos

COMO LIDAR COM A BIRRA E
FORTALECER A AUTORIDADE?

As regras são essenciais em qual-
quer processo educativo. Antes de
sair de casa reforce as regras com os
filhos. Por exemplo: se seu filho cos-
tuma fazer birra na hora de ir embo-
ra, combine com ele um sinal que
indique que o tempo da brincadeira
está acabando. Avise “Vamos embo-
ra logo depois do parabéns”. Se a
criança for maior, diga o horário:
“Vamos embora em 10 minutos, 5
minutos, etc”.

Antecipe para a criança o que
vai acontecer e seja firme no com-
binado: “Nós vamos ao mercado
comprar só o que está na lista”.
“Vamos chegar na casa da vovó,
falar oi para as pessoas, almoçar

primeiro e só depois comer a so-
bremesa”

2 - Toda ação tem uma conse-
quência

A criança precisa entender que
uma atitude inadequada gera uma
consequência. Tal consequência
precisa estar relacionada com a
ocorrência. Por exemplo: a criança
rabiscou uma parede; qual a
consequência mais adequada - lim-
par ou ficar sem TV? Outro ponto
importante a ser observado é se a
criança foi orientada a respeito de
como deveria agir. No caso da pa-
rede, por exemplo, ela sabia que não
podia rabiscar ali? Já aconteceu
mais de uma vez? Você mostrou
onde ela poderia desenhar?

3 - Não dê ibope para o mau com-
portamento

Muitas vezes a criança só quer
chamar a atenção. Se estiver em
casa, saia de perto. Deixe-a fazen-
do o escândalo sozinha. Em públi-
co é mais complicado, uma vez que
pode haver perigo para a ela. Nes-
se caso, pegue-a no colo e saiam
juntos para um local mais reserva-
do. Diga que você só vai conversar
com quando ela estiver calma e
puder usar as palavras.

4 - Diga SIM sempre que possí-
vel e NÃO quando necessário

Esse segredo é um divisor de
águas. Às vezes pesamos a mão e,
de tanto ouvir que não pode, a cri-
ança se acostuma e começa a nos
ignorar. O NÃO precisa ser dito,
mas somente quando necessário.
Muitas vezes podemos permitir
que as crianças façam o que dese-
jam e lidem com as consequências
das suas escolhas. Por exemplo: ela
quer sair com um casaco num dia
de calor. Vale a pena brigar por isso
se você sabe que, assim que ela sen-
tir calor ela vai tirar o casaco?

Repare que essa situação é di-
ferente de: está muito frio, choven-
do, e a criança quer brincar na chu-
va. Você sabe que se permitir ela
ficará doente. Então explique o
motivo do não é seja firme. Dessa
forma ela entende que se o NÃO
foi dito, é porque realmente preci-
sa ser respeitado.

As birras fazem parte da infân-
cia. Não se desespere. São o meio
de comunicação das crianças. Se-
guindo essas dicas e ensinando-as
como devem agir, tendem a dimi-
nuir significativamente.


